

EL TUROLENSE

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolución del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.



PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 mes.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id. id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director, Fonda de Fortea.

ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 céntos. de real por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular, 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs.

CRÓNICA GENERAL.

EL PLAN DE APROVECHAMIENTOS forestales.

Por Real orden de 29 de Agosto próximo pasado, ha sido aprobado el plan general de aprovechamientos forestales, que ha de regir en esta provincia durante el inmediato año, habiéndose acordado, entre otras cosas, mantener el ingreso, en arcas del Tesoro, del 10 por 100 de la valoración de los productos que han de ser utilizados, sin exclusion de ninguna clase de disfrutes, aunque por derechos antiguos y legítimos el aprovechamiento sea gratuito.

Nos consta de un modo cierto y positivo que los esfuerzos de la oficina del ramo se dirigieron á conseguir, por lo menos, el respeto de las antiguas prácticas que, sin menoscabar el arbolado, han venido planteándose en el tratamiento de la riqueza forestal; pero este parecer no ha sido aprobado en todas sus partes.

En los predios comunales son grandes las dificultades con que se tropiezan para la aplicacion íntegra de las medidas legislativas y científicas, encaminadas á regularizar la explotacion de los montes públicos, conforme los principios de la dasonomía, y por esto mismo nosotros abundamos en la opinion de que es fundar castillos sobre arena pensar en el fomento del vuelo de los montes, mientras el Estado no posea, como sucede en otras naciones, una zona destinada sola y exclusivamente á mantener en buen coeficiente de espesura el arbolado forestal.

Por desgracia, entre nosotros, no está aún cimentada la costumbre de ver en los montes un inagotable veneno de riqueza, que lo mismo facilita materias primeras para el sostenimiento de algunas industrias, que presta trascendentales beneficios, modificando favorablemente las condiciones climatológicas de un pais; razon por la cual no puede conceptuarse bastante eficaz la accion de los municipios, no obstante constituir entidades imperecederas, para conservar y mejorar sus

montes, sujetos á sufrir los ataques, lo mismo de los prepotentes, que de los braceros.

De todos modos hora es ya de que se piense seriamente en fomentar el arbolado forestal, toda vez que, segun lo demuestra, por ejemplo, la pertinaz sequía que desde hace tiempo esteriliza nuestros campos, el descuaje de los montes ha traído en pos de sí males de consideracion.

Lo difícil es adoptar medidas que sean viables y que pongan coto á las desmesuras que constituyen el principal elemento de ruina de los predios forestales.

El dia 18 del mes de Octubre inmediato se subastarán las obras de la segunda seccion de la carretera de esta capital á Cortes, ó sea de Peralles á la carretera de Alcolea del Pinar á Tarrogoná, presupuestadas en 453.540,73 pesetas.

Después de una larga y penosa enfermedad ha fallecido en esta capital, D. Miguel Cabrera, jefe de Estadística destinado al servicio de esta provincia. Funcionario probo é inteligente y amigo cariñoso, ha producido la noticia de su fallecimiento, en cuantas personas le trataron, un doloroso sentimiento, del cual participamos.

Que Dios haya acogido en su seno el alma del finado y dé consuelo á la familia de éste.

Los ganaderos y labradores de algunas comarcas rusas sufren enormes pérdidas por causa de los lobos. Segun dice la *Gaceta de Samara*, los animales devorados por aquéllos en los límites de la provincia el año 1876 fueron 5.880 caballos y bestias de cuernos, 56.000 piezas de animales domésticos de pequeña talla, 22.000 aves de corral y mas de mil perros. En 1877 fueron aun mayores los destrozos. Aunque se calcule á bajo precio el valor de los animales devorados, pueden fijarse en 620.000 rublos, ó sean 2.418.000 pesetas, las pérdidas sufridas.

Ha sido nombrado registrador inte-

rino de Alcañiz el aspirante á registros D. José Alonso y Loza.

Los periódicos catalanes y los que se publican en la provincia de Castellón de la Plana, dicen, que desde hace una porcion de dias van llegando á aquellos puntos numerosas cuadrillas de jornaleros del bajo Aragon y pueblos del alto Maestrazgo, en busca de ocupacion.

No nos extraña la noticia, pues la verdad es que por aqui se deja sentir la miseria con toda su intensidad.

El corral de aves mas grande que existe en el mundo es, sin duda alguna, el de que es propietario M. Roberson, ciudadano del Estado de Nueva-York. La adquisicion del mismo le costó 7.000 duros; mantiene en él 6.000 patos, 4.000 pavos y 1.200 gallinas, en cuya alimentacion emplea cada dia 60 fanegas de maiz, dos barriles de patatas y otros comestibles.

El Sr. Collantes se ha encargado nuevamente del Ministerio de Gracia y Justicia.

Parece que las Cortes reanudarán sus sesiones el dia 24 del inmediato Octubre, y que el ejército del Norte será disuelto en Noviembre.

Dice un periódico que han sido entregados á las Autoridades de Badajoz los 32 individuos prisioneros de la partida de Naval Moral y que cumplirán en Ceuta las condenas que se les ha impuesto.

Conforme á lo dispuesto en la regla 20 de la Real orden de 10 de Agosto de 1858, reformada por la de cuatro de Mayo de 1875 han de proveerse por traslacion las escuelas vacantes de niños en los pueblos de Cella, con 825 pesetas de sueldo; de Castelnou, con 625; las de Camañas, Bañon y Vivel del Rio (incompletas) con 500; las de Noguerras y Valdeconejos, tambien incompletas, con 312, y la de Sarrion, sustitucion con 412 pesetas 50 céntimos.

Lo están asimismo las de niñas de

Vinaceite y Fuentes de Rubielos con 416 pesetas y las incompletas de Torremocha, Cucalon y Cortes de Aragon con 333 pesetas 50 céntimos.

Vacante la Secretaria del Ayuntamiento de Castellote, con el haber anual de 900 pesetas, se admiten allí solicitudes hasta el día 13 del presente mes.

Hasta el día 15 del mes actual, se admiten solicitudes en Olba, para cubrir las plazas vacantes en aquella villa de las facultades de Medicina, Cirujía y Farmacia.

Veinte ó treinta días se calcula que durarán próximamente las operaciones militares que dirigirá S. M. el rey en el Norte.

Parece que muchos pueblos de la provincia de Huesca que celebran su fiesta principal el 8 del mes corriente, han anunciado la suspension de la misma, teniendo en cuenta la aflictiva situacion del país. Entre aquellos se cuentan poblaciones de tanta importancia como Ayerbe, Almudebar, Gurrea de Gállego y Torres de Montes.

Hemos recibido el núm. 20 de la interesante revista médica quincenal que se publica en Barcelona bajo la direccion de D. Pedro Rino y Hurtado y que lleva por título *Archivos de la medicina homeopática*.

En varios puntos de la provincia de Santander se disponen los agricultores á explotar el ramo de la manzana en la fabricacion de la sidra, producto que proporciona tanta utilidad, así en Asturias como en Guipúzcoa.

Se supone en Vigo que la causa de la paralización del embarque de carnes, para Inglaterra, lo es el arribo de las procedentes del Canadá, Montevideo y Estados Unidos á aquella plaza.

Se nos dice de Valderrobres que entre 2 y 3 de la tarde del 30 del mes último, se armó una reyerta entre tres gitanos de los que habian acudido á la feria con anticipacion para procurarse habitacion y cuadras; que no obstante ser compañeros se dieron de puñaladas resultando dos heridos, uno de ellos de tal gravedad que se teme no sobreviva.

En la última quincena del mes de Agosto último, ha satisfecho esta Administracion económica por intereses de inscripciones nominativas, 40.000 pesetas próximamente.

Se ha anunciado para el día 8 de Octubre inmediato, la subasta de las obras de reparacion y reforma del piso bajo del edificio en donde está el Gobierno de provincia.

El temblor de tierra ocurrido en

Bélgica y parte de Alemania ha dado lugar á chistosos incidentes dignos de ser referidos.

En una poblacion de las orillas del Rhin, un sacerdote que estaba celebrando la misa dejó el caliz que tenia en la mano, volvióse á los asistentes y les dijo que creía que iba á verificarse algun milagro. Al observar la trepidacion de los vidrios de la iglesia, todos los fieles se hincaron de rodillas.

En Düren las campanas se pusieron á tocar por sí solas, y todos los devotos corrieron hácia la iglesia. Debajo del pórtico hallaron al campanero mas muerto que vivo, quien les dijo que el diablo estaba en el campanario. Todo el mundo se perignó; sin atreverse nadie á entrar en el templo. Durante todo el día el campanero no quiso arriesgarse á subir al campanario.

Por fin, gracias á la lectura de los partes telegraficos y de los periódicos, los citados feligreses recobraron el ánimo perdido.

El temblor de tierra se extendió hácia el Norte mas de lo que se habia creído: los periódicos holandeses dicen que se ha sentido hasta en la provincia de Utrecht.

El barómetro no ha acusado variaciones en ninguna parte.

Un aereonauta de los mas hábiles, el capitán Templar, acaba de hacer en Woolwich esperimentos muy curiosos. Ha hecho el ensayo de globos de su invencion que parecen llamados á prestar grandes servicios para la observacion de movimientos estratégicos de tropas en marcha y para la trasmision de señales.

Estudiando el viento, el capitán Templar logra hacer pasar sus globos por puntos indicados de antemano; calcula casi exactamente la línea que han de seguir, y puede verificar su descenso cuando quiere. Así es que el martes último se elevó en el palacio de Cristal despues de haber anunciado que iria á caer en el campo de Aldershot. Su programa se cumplió exactamente.

Cinco globos cautivos de grandes dimensiones, construidos segun los modelos del capitán Templar se elevarán estos días en Lóndres. Flotarán sobre la poblacion á distancia de cinco millas uno de otro, y servirán para el cambio de señales y para toda otra clase de esperimentos.

Escriben de la Selva (Tarragona) que se ha entrado ya en la época de la recoleccion de la avellana, cuya cosecha ha sido tan escasa que apenas empezadas las operaciones, pueden darse por terminadas. La calidad de la avellana es muy buena y en la actualidad se paga á 18 pesetas cuartera. La cosecha de algarrobas corre parejas con aquella.

Añade el corresponsal que ha recrudecido la enfermedad variolosa haciendo varias víctimas.

El Estanco de Utrillas se halla vacante, admitiéndose solicitudes hasta el 15 del presente.

Algunas personas se nos han aproximado para que llamemos la atencion del digno presidente del Casino Turolese, sobre la mediana calidad de los géneros que en dicho establecimiento se sirven.

Mientras aquí nos abruman el mucho calor y la falta de aguas en Galicia son tan frecuentes las lluvias torrenciales, que al decir de muchos ancianos, no se recuerda un verano tan invernal como el presente.

Esta mañana ha ocurrido una sensible desgracia en la calle de la Andaquilla. Uno de los estudiantes del Seminario pasaba por ella y se ha caído con tan mala suerte, que se ha fracturado una pierna.

Mañana Sábado se celebrará á las 10, en la iglesia parroquial de San Andrés, una misa por el eterno descanso del alma de D. Francisco Gabarda y Eced, que falleció en Fuentes-claras el día 5 del mes de Agosto último.

La familia del finado suplica á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la citada misa.

La circunstancia de estar ya compuesto el presente número nos ha impedido insertar en él la correspondiente esquila de invitacion.

Una lamentable historia acaba de ocurrir en Baltimore. Un joven, médico alienista, el doctor Kinuth, al visitar diariamente á las locas del *Madis Hospital*, habia notado entre sus enfermas una joven de diez y ocho años, cuya locura tranquila consistia en confesar que habia cortado la cabeza á su marido durante el sueño de este.

El doctor se enamoró poco á poco de la desventurada, y despues de haberla curado radicalmente en apariencia, se casó con ella, dejando asombrados á todos los que conocian la historia.

Esto sucedia en 1870. Durante ocho años, el matrimonio ha vivido bajo los resplandores de una luna de miel que parecia interminable.

Pero hé aquí que en la semana última se vió de repente á la señora Kinuth recorrer las calles, con los cabellos al aire y los vestidos en desorden, gritando:

«¡He cortado la cabeza á mi marido!»

Y era verdad. La desgraciada, en un acceso de locura furiosa, acababa efectivamente de decapitar al doctor.

En la noche del 21 al 22 de Agosto último, se vió á una estrella candente ir á dar sobre el tejado de una casa de los alrededores de Butzbach, pequeña villa situada en la Hesse, en cuyo tejado se rompió, yendo á parar á la calle los fragmentos. Buscando por allí, se encontró un fragmento de piedra cuyas estremidades habian sido redondeadas en su carrera vertiginosa al través de la atmósfera, y cuyo color era negruzco.

La piedra de este meteoro irá probablemente á enriquecer el museo de Berlin donde se la someterá á un cuidadoso y concienzudo análisis.

El Comisario de guerra Inspector de trasportes de esta plaza.

Hace saber: Que no habiendo obtenido resultado alguno en las dos subastas que se han celebrado para contratar los arrastres de efectos de guerra, víveres, etc. que ocurran en este distrito por espacio de dos años, se ha dispuesto la admisión de proposiciones sueltas en esta capital y en las de Zaragoza y Huesca, ante los respectivos Comisarios de guerra Inspectores de dicho servicio, desde el 16 del mes próximo hasta las doce del día 20 del mismo, presentando aquellas en papel del sello undécimo firmando también, además del interesado, una persona de garantía como fianza; en el concepto de que el pliego de condiciones y demás antecedentes para los que quieran enterarse, obran en poder de dichos Comisarios.

Teruel 31 de Agosto de 1878.—Francisco Sanz.

Sr. Director de EL TUROLENSE.

Rubielos de Mora 31 de Agosto del 78.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: Si los periódicos son el eco de la opinión pública y á la vez los podemos considerar como el paño en que depositamos nuestras lágrimas para humedecer las manos ya que no el corazón del que los lee en dorados salones, sea el que V. Sr. Director tan dignamente dirige, el primero en hacerse eco de nuestros infortunios (si cree mi parecer digno de la publicidad) y en contribuir á remediarlos cuanto sea posible.

Si damos una rápida ojeada por los pueblos de la provincia y especialmente por esta villa, y observamos una agricultura que está espirando en brazos de la pertinaz sequia; si consideramos que las cosechas están completamente perdidas y hasta el agua nos la dan las fuentes con sobrada escasez para los usos de la vida; si miramos la industria lanera con sus tradicionales bayetas, de las cuales la mayor parte pueden servir para el último traje de los operarios y con tanta pobreza de aguas que aun estas manufacturas difícilmente se pueden fabricar; si contemplamos por otra parte, la frialdad, al parecer, de la generalidad de los pudientes de este país para socorrer al pueblo necesitado; se agrupan á la mente del investigador ideas poco gratas y tranquilizadoras.

Efectivamente; si el equilibrio social desaparece desde el instante en que falta la armonía de sus elementos, entre los cuales figuran, al frente, las necesidades con la mayor de estas, el hambre, se trastornará el orden de tal manera que necesariamente se ha de conmover la sociedad. Si el sentido común y la historia contemporánea no nos presentaran ejemplos muy detallados de estas calamidades, me entretendría describiendo la amargura del padre que no puede socorrer á sus hijos; del anciano que sucumbe víctima de la necesidad; de la mujer que vende su honor á cambio de una miserable limosna y finalmente del hombre enfurecido que con el puñal desnudo sale á la calle pidiendo por viva

fuerza lo que la caridad y la miseria le niegan; recordaría también los atropellos de mas importancia que personas de menos honradez cometerían, formando cuadrillas de ladrones con su ordinario cortejo de violaciones, incendios, asesinatos, motines etc.; sin embargo si la cordura de estos moradores y la solicitud del Gobierno no evitaran estos desastres, nos espondríamos á disgustos muy serios que hoy se pueden precaver, consiguiendo de éste la condona de algun impuesto y la realización de la ó las carreteras, que siendo un beneficio real para la provincia serían además el socorro de los pobres, quienes entre el polvo árido y seco que levantara el golpe del martillo, harían subir al Cielo mil bendiciones para la persona, que habiendo sabido arrancar de la mano del Gobierno autorización para efectuar el estudio de la carretera de la Venta del Aire, supiera conseguir también la realización del plan que dejamos indicado.

Igualmente convendría hacer en este pueblo grandes reformas en beneficio del mismo y de los necesitados; entre ellas el ensanche y limpia de los magníficos y abandonados estanques que sirven para el riego de estos campos; la renovación del fatal empedrado de las calles, la conducción de aguas potables y para riego y la limpia de acueductos y alcantarillas que en lo referente á la cenagosa parte llamada Regajo buena falta hace; mas para todo esto se necesita la aquiescencia de las personas influyentes de la población cuya mayor parte solo se hacen visibles en verano.

No terminaré esta carta sin indicar á V. la explotación que tras del convento de monjas de esta localidad se está haciendo á impulsos y por iniciativa de nuestro celoso alcalde Sr. Cebrian, de una pequeña corriente subterránea de agua que si con alguna dificultad puede llevarse á una de las fuentes de esta población, en cambio aumentará algun tanto su escasísimo caudal de agua y además la reforma que en el órgano de la iglesia excolegial se está llevando á cabo por el entendido D. Luis Jarabo de quien espera el pueblo una obra digna de su merecida reputación.

No quiero por hoy ser mas molesto y con el mas sincero agradecimiento se ofrece á V. su afectísimo y S. S.

Q. B. S. M.,

Un suscriptor.

ÚLTIMA HORA.

No habiendo ocurrido ningun caso de cólera en cinco dias, se dice que si continúan recibiendo noticias tan satisfactorias, se declararán limpias las procedencias del imperio de Marruecos.

Dos mil licenciados procedentes del ejército de Cuba llegarán á Santander en la semana próxima.

Parece que la Dirección de Agricultura ha dispuesto que la conduc-

cion de uvas frescas con pámpanos, sarmientos y otros residuos se verifique precisamente en cajones ó barriles con serrín.

Han sido destinados al fijo de Ceuta los seis individuos de la Guardia civil que se dejaron desarmar sin resistencia por la partida de Naval-moral.

Ha sido nombrado segundo cabo de las Islas Canarias, el Mariscal de campo D. Victoriano Lopez Pinto.

El Alcalde de Cartagena ha convocado á gran número de contribuyentes de todas las clases para tratar de un asunto urgente de Sanidad.

Quedan tan solo cuatro de los detenidos en Monjuich por los sucesos de Manresa.

En las honras por el aniversario de Thiers cantaron dos coros: de 500 niños de la escuela uno; de 400 adultos de la enseñanza nocturna el otro, acompañados del órgano y dos bandas militares, 12 arpas y 20 contrabajos.

Telégramas de la Agencia Fabra.

Londres 4.—Anoche estalló una colisión en el vapor *Princesa Alice* que procedente de Gravesend se hallaba en el Támesis.

El vapor *Princesa Alice* se fué á pique pereciendo 600 ahogados.

Paris 4.—El periódico los *Debates* de hoy dice que se espera de la venta de intereses del 3 por 100 amortizable la cantidad de 90 millones, y que las puertas de esta especulación serán cerradas brevemente.

Constantinopla 4.—Los turcos han vatido á los insurrectos de Adana.

Viena 4.—Se asegura que han aparecido en los alrededores de Janina un gran número de insurrectos griegos.

Los turcos dirigen muchos batallones hácia Mostar.

Dos buques turcos están á la vista de las costas de Grecia.

Londres 4.—El gobierno inglés considera impracticable la inmediata continuación de la sumaria con motivo de la muerte de Agle.

Constantinopla 4.—La salida de los rusos de los alrededores de esta capital continúa con gran actividad. A estas horas han salido ya 28.000

La escuadra inglesa también adelanta en sus preparativos de marcha y muy pronto habrá abandonado el Bósforo. Hasta ahora se sigue en la creencia de que se dirigirá á las aguas de Gallipoli.

Paris 3.—Las honras de Mr. Thiers han ofrecido un espectáculo solemne y animadísimo. Había en los alrededores de la catedral cerca de doscientas mil personas y unas diez mil dentro. He visto en el templo á todos los ministros, excepto los Señores Dulaure y Borel.

Los embajadores extranjeros, sin excepcion, se han hecho representar en la ceremonia.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, por la deliciosa harina desalud, Du BARRY, de Lóndres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, erúptos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, supresion, congestion, nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castlestuart, del Duque de Pluskow, la Señora Marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor Catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 48.614.—La Señora Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Cura núm. 62.986.—La señorita Martin, de supresion de la menstruacion y del baile de San Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por la *Revalenta*.

Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

Cura núm. 70.421.—Señor. A. Spadaro de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó a ser terrible y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra 20rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Teruel comercio de D. Roque Monleon y en casa de los boticarios y ultramarinos

Du BARRY y Compañía (Limited), calle de Valverde, num. 1. Madrid.

Cultos.

SANTO DEHOY.—S. Códito diác. y comps. mrs.

En la Iglesia de Religiosas de Santa Clara.—Continúa el Rosario y visita general á Ntra. Sra. del sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 7 y 1/4.

DEPÓSITO

administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pts.	Pts.
Aceite, arroba para fuera de la capital, de.	15,	á 17,
Arroz, id. id. id. de	5,87 á 7,	
Jabon de Albalate, id. de	15,50 á 16,	
Idem de Teruel, id. id.	á 15,	
Aguardiente usual, cántaro	á 6,50	
Vino blanco, id. id.	á 6,	
Vino comun, id. id. de	2 á 3,	
Petróleo, la lata, id.	á 11,	
Sardinias, millar, id. de	12 á 17,	

Teruel 5 de Agosto de 1878.—*Mariano Narbon.*

Precios del Almudí.

Trigo. —Chamorra superior, á.	38,	rs.
Id. Chamorro, á.	37,	»
Id. Candéal, á.	37,	»
Id. Jeja, á.	35,	»

Id. Royo á. 36, »
 Id. Morcacho á. 24,50 »
 Id. Centeno, á. 22,50 »
 Cebada, á. 18, »
 Teruel 5 de Agosto de 1878.

La concurrencia no se ejerce sino en los buenos productos, Las *Cápsulas de Alquitrán de Guyot*, tan eficaces para los resfriados, catarros, bronquitis, tisis pulmonar etc, han sido el blanco de numerosas imitaciones. Mr. Guyot no puede garantizar como legítimos sino los frascos que lleven su firma impresa en tres colores.

Depósito en Teruel.—Farmacia y Droguería de D. Bernabé Fortea, y en la mayor parte de las farmacias.

Nadie ignora que el Alquitrán es un medicamento precioso en los casos de bronquitis, catarros, tisis, resfriados y en todas las afecciones bronquiales y pulmonares.

Por desgracia, muchos enfermos á quienes este producto seria útil no le emplan, ya sea á causa de su detestable gusto, ya sea por lo fastidiosa que es la operacion de preparar el agua de Alquitrán.

Hoy, gracias á la ingeniosa idea de Mr. Guyot, farmacéutico de Paris, todos esos inconvenientes, todas esas repugnancias, mas ó menos justificadas, han dejado de existir.

Mr. Guyot ha conseguido encerrar el alquitrán en una delgada capa de jelatina y formar con él *cápsulas* redondas del tamaño de una pildora ordinaria. Estas *cápsulas* se toman en el momento de las comidas y se tragan facilmente sin dejar gusto alguno. Tan luego como llegan al estómago, la envoltura jelatinosa se disuelve y el alquitrán se emulsiona y es absorbido con rapidez.

La conservacion de dichas cápsulas es indefinida; de tal manera, que las que quedan de un frasco empezado conservan toda su pureza y eficacia durante años enteros.

Las *Cápsulas de Alquitrán de Guyot* ofrecen un tratamiento racional y barato, puesto que no cuesta sino un real diario, próximamente, y dispensa del empleo de toda clase de tisanas.

Como todos los buenos productos, las *Cápsulas de Alquitrán de Guyot* han suscitado numerosas imitaciones y fraudes. Mr. Guyot no puede garantizar como legítimos sino los frascos que lleven en la etique su firma impresa en tres colores.

SECCION DE ANUNCIOS.

Un profesor de idiomas se ofrece en su casa habitacion calle de San Andres núm. 8, de cuatro de la tarde á 8 de la noche, para dar lecciones de frances, de ingles y de italiano.

4—4

Aviso importante.

A los señores MÉDICOS, al CLERO á los DENTISTAS, á los INGENIEROS y á otras personas que deseen obtener el *Diploma de Doctor* ó de *Licenciado* de

una Universidad extranjera. Dirigirse con carta certificada á MEDICUS JERSEY, plaza del Rey, 13, (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

COLEGIO POLITÉCNICO DE NUESTRA Señora del pilar.

Zaragoza.—Jaime I, 43, (frente á la fonda del Universo.)

El favor que el público nos dispensa y los satisfactorios resultados obtenidos todos los años son nuestra mejor garantia.

Un magnífico local de 1,200 metros cuadrados situado en el mejor barrio de Zaragoza y una distribucion de locales conforme á las mas exigentes prescripciones pedagógicas, ponen á nuestro colegio á la altura de los primeros de España.

Abraza este Establecimiento la primear Enseñanza en sus divisiones de enseñanza de párvulos, elemental, superior, y ampliada; la segunda enseña hasta el Bachillerato inclusive; Estudios mercantiles, Escuela especial de Comercio: Preparacion para todas las carreras del Estado civiles y militares: Idiomas. Música, Esgrima, Dibujos, etcétera, etc.

«Para los jóvenes que por circunstancias especiales han de ponerse un dia al frente de su patrimonio, tiene montado este Colegio una carrera de Administradores agrícolas, siendo el único Colegio en que se dá esta enseñanza.»

Se admiten internos, medio pupilos y externos. Se remiten reglamentos gratis á quien lo solicita

21—21

LA GEMELA DEL BUEN GUSTO.

Fábrica de Chocolates y dulces con motor de vapor

de D. Eusebio Molins

ZARAGOZA.

Despacho Central, Coso núm. 23, esquina á la de D. Alfonso.

El creciente desarrollo que la Fabricacion de Chocolates, Grageas, Almibares y pastillas de Goma, viene tomando desde su instalacion, ha hecho necesaria la colocacion de nuevos aparatos, y la reforma de los que habia para la mayor y más perfecta elaboracion de los productos de ella, los cuales se detallan á continuacion:

Chocolates con canela de 4, 5, 6, 7, 8 y 12 rs. libra.

Idem sin ella 6 y 8 idem idem.

Idem con vainilla 10 idem idem.

Pastillas chocolate á la crema y napolitanas 8 rs. libra: en caprichosas embolluras de 12 y 18 rs. libra.

Grageas llamadas mezcla 6 rs. kilo.

Idem de licor clase fina 8 idem idem.

Idem idem 1.ª 11 idem idem.

Piñones, canelines, naranjines avellanadas 8 rs. kilo.

Almendras núm. 3, 9 idem idem.

Anises clase 1.ª 9 idem idem.

Almendras id. id. Alcoy 11 id. id.

Pastillas goma 11 idem idem.

Pastas de almendra 10 id. id.

Frutas en almibar 8 y 50 kilo.

Agua destilada en la misma fábrica 5 rs. arroba.

Nota: en los chocolates se hace descuento para mayor claridad pidanse catálogos y datos.

Imp. de la Casa provincial de Beneficencia.